

Rechengrößen in der Sozialversicherung 2026

Beitragsbemessungsgrenzen	
Kranken- und Pflegeversicherung - jährlich - monatlich	69.750,00 € 5.812,50 €
Arbeitslosenversicherung, Allgemeine Rentenversicherung - jährlich - monatlich	101.400,00 € 8.450,00 €
Beitragssätze	
Pflegeversicherung	3,60 %
Zuschlag für Kinderlose (Arbeitnehmeranteil)	0,60 %
Abschlag ab dem zweiten bis zum fünften Kind jeweils	0,25 %
Arbeitslosenversicherung	2,6 %
Rentenversicherung	18,6 %
Knappschaftliche Rentenversicherung	24,7 %
Krankenversicherung allgemeiner Beitragssatz	14,6 %
ermäßigter Beitragssatz	14,0 %
durchschnittlicher Zusatzbeitrag	2,9 %
Insolvenzgeldumlage	0,15 %
Künstlersozialabgabe	4,9 %
allgemeine Jahresarbeitsentgeltgrenze (§ 6 Abs. 6 SGB V)	77.400,00 €
besondere Jahresarbeitsentgeltgrenze (§ 6 Abs. 7 SGB V)	69.750,00 €
Bezugsgrößen - jährlich - monatlich	47.460,00 € 3.955,00 €
Sachbezugswerte Verpflegung monatlich - Frühstück - Mittagessen - Abendessen	345,00 € 71,00 € 137,00 € 137,00 €
Unterkunft monatlich	285,00 €
monatlicher Höchstbeitragszuschuss zur privaten KV - Krankenversicherung mit Krankengeldanspruch - Krankenversicherung ohne Krankengeldanspruch - Pflegeversicherung (einheitlich außer Sachsen) - Pflegeversicherung nur Sachsen	508,59 + ½ Zusatzbeitrag € 491,16 + ½ Zusatzbeitrag € 104,63 € 75,56 €
Geringfügigkeitsgrenze	603,00 €
Für Gleitzonenberechnung: Faktor F	0,6619
Mindestlohn	13,90 €